



Selbstständigkeitserklärung für Leistungsnachweise am IPZ

Hiermit erkläre ich, _____ (Name, Vorname),

dass ich die eingereichte schriftliche Arbeit/Qualifikationsarbeit

mit dem Titel _____

- ohne unerlaubte Hilfsmittel und in eigenen Worten verfasst habe,
- die Grundsätze wissenschaftlicher Integrität eingehalten habe (vgl. https://api.swiss-academies.ch/site/assets/files/25852/kodex_layout_de_web.pdf), und
- die vorliegende Arbeit nicht bereits einmal zur Abgeltung anderer Studienleistungen an der Universität Zürich oder einer anderen Hochschule eingereicht habe.

Deklaration zur Verwendung von Quellen und Hilfsmitteln (bitte A, B, oder C ankreuzen)

A: Keine Nutzung von KI (KI = unerlaubtes Hilfsmittel)

☐ Ich bestätige, dass ich die vorliegende Arbeit in allen Teilen selbstständig angefertigt und keine anderen als die in der Arbeit angegebenen Quellen und Hilfsmittel benutzt habe. Sämtliche wörtlichen oder sinngemässen Übernahmen und Zitate sind kenntlich gemacht und nachgewiesen. Ich habe in der Arbeit keine KI-generierten Textpassagen oder sonstigen Inhalte verwendet.* Auch habe ich KI nicht zur Unterstützung bei der Programmierung eingesetzt.

B: Nutzung von KI zur Unterstützung bei der Programmierung (KI = eingeschränkt erlaubtes Hilfsmittel)

☐ Ich bestätige, dass ich die vorliegende Arbeit in allen Teilen selbstständig angefertigt und keine anderen als die in der Arbeit angegebenen Quellen und Hilfsmittel benutzt habe. Sämtliche wörtlichen oder sinngemässen Übernahmen und Zitate sind kenntlich gemacht und nachgewiesen. Ich habe in der Arbeit keine KI-generierten Textpassagen oder sonstigen Inhalte verwendet.* Ich habe KI allerdings zur Unterstützung bei der Programmierung (z.B. in R) eingesetzt, dies in einer zusammenfassenden Beschreibung über Art und Umfang dieser Unterstützung in der Arbeit deklariert, und übernehme die volle Verantwortung für die Auswahl, Übernahme und Einbeziehung der dadurch generierten Ergebnisse und Inhalte.

C: Erweiterte Nutzung von KI, gemäss den Vorgaben der Betreuungsperson bzw. des/der Dozierenden und/oder des IPZ (KI = erlaubtes Hilfsmittel)

☐ Ich bestätige, dass ich

- die vorliegende Arbeit selbstständig angefertigt und keine anderen als die in der Arbeit angegebenen Quellen und Hilfsmittel benutzt habe,
- sämtliche wörtlichen oder sinngemässen Übernahmen und Zitate sowie KI-basierte Inhalte (einschliesslich Abbildungen, Tabellen, Grafiken u.a.), welche in der obengenannten Arbeit enthalten sind, als solche gekennzeichnet und mit einem Hinweis auf das verwendete KI-basierte Programm versehen habe*,
- den etwaigen Einsatz von KI zur Unterstützung bei der Programmierung (z.B. in R) in einer zusammenfassenden Beschreibung über Art und Umfang dieser Unterstützung in der Arbeit deklariert habe,
- etwaige Richtlinien, die offiziell durch das IPZ oder direkt durch die Dozentin oder den Dozenten oder die Betreuungsperson schriftlich kommuniziert worden sind, befolgt habe,
- die volle Verantwortung für die Auswahl, Übernahme und Einbeziehung von KI-generierten Ergebnissen und Inhalte trage.

** Hinweis: Orthografische, grammatikalische und stilistische Textverbesserungen durch KI-basierte Tools sind grundsätzlich erlaubt. Sie müssen nicht eigens nachgewiesen werden, es sei denn, der/die Dozent:in oder die Betreuungsperson hat schriftlich eine andere erforderliche Praxis kommuniziert.*

Allgemeine Information zum Verfahren bei Verdacht auf unlauteres Verhalten

Ich nehme zur Kenntnis, dass schriftliche Arbeiten, die diese Bestimmungen der Selbstständigkeitserklärung missachten, gemäss § 30 der RVO als unlauteres Verhalten betrachtet werden können und rechtliche sowie disziplinarische Konsequenzen nach sich ziehen können. Wird unlauteres Verhalten gemäss § 30 der RVO geltend gemacht, wird der Leistungsnachweis durch den oder die Studiendekan:in als «nicht bestanden» bzw. mit der Note «1» bewertet. Der oder die Studiendekan:in entscheidet, ob ein Disziplinarverfahren beantragt wird.

Mit meiner Unterschrift bestätige ich die Richtigkeit dieser Angaben.

Ort, Datum

Matrikel-Nr.

Unterschrift



Declaration of Authenticity for Assessments at IPZ

I, _____ (surname, first name) hereby declare
that the submitted paper/qualifying paper
with the title _____

- was composed without unauthorized aids and in my own words,
- that I have observed the Code of conduct for scientific integrity (vgl. https://api.swiss-academies.ch/site/assets/files/25852/kodex_layout_en_web.pdf), and
- that I have not already submitted this paper to obtain credit for other coursework at the University of Zurich or other universities.

Declaration on the use of sources and aids (please tick either A, B, or C)

A: No use of AI
(AI = an unauthorized aid)

☐ I confirm that I have completed this paper independently in its entirety and have not used any sources or aids other than those specified in the paper. All verbatim or paraphrased adoptions and quotations have been identified and referenced. I have not used any AI-generated text passages or content in this paper*, nor have I used AI to assist with coding.

B: Use of AI to assist with coding
(AI = partially authorized aid)

☐ I confirm that I have completed this paper independently in its entirety and have not used any sources or aids other than those specified in the paper. All verbatim or paraphrased adoptions and quotations have been identified and referenced. I have not used any AI-generated text passages or content in this paper*. However, I have used AI to assist with coding (e.g. in R). I declared this in a summarizing description of the nature and extent of this assistance in the paper. I bear full responsibility for the selection, adoption and inclusion of AI-generated results and contents.

C: Extended use of AI, as specified by the supervisor or lecturer and/or the IPZ (AI = authorized aid)

☐ I confirm that
- I have completed this paper independently in its entirety and have not used any sources or aids other than those specified in the paper,
- I have marked all verbatim or paraphrased adoptions and quotations as well as AI-based content (including illustrations, tables, graphics, etc.) contained in the above-mentioned paper as such and provided a reference to the AI-based program used,*
- In case I have used AI to assist with coding (e.g. in R), I declared this in a summarizing description of the nature and extent of this assistance in the paper,
- I have followed any guidelines communicated directly by the teaching staff or the supervisor, or on the website of the department,
- I bear full responsibility for the selection, adoption and inclusion of AI-generated results and contents.

** Note: The use of AI-based tools for orthographic, grammatical, and stylistic text improvements is generally allowed and does not require explicit citation, unless the teaching staff or supervisor specifies a different practice in writing.*

General information on the procedure for suspected unfair conduct

I acknowledge that written work that disregards these provisions set out in this declaration of authenticity may be considered unfair conduct in accordance with § 30 of the Framework Ordinance and may result in legal and disciplinary consequences. If unfair conduct is asserted in accordance with § 30 of the Framework Ordinance, the assessment will be marked by the Vice Dean of Studies as «fail» or with the grade «1». The Vice Dean of Studies shall decide whether disciplinary proceedings are to be applied for.

With my signature I confirm the accuracy of this information.

Place, Date

Matriculation No.

Signature